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Éditorial 
CIVISME ÉLECTORAL : NOTRE COM-

MUNE HONORÉE NATIONALEMENT 
Dans tous les pays, l’absentéisme électoral est consi-
déré comme une gangrène, la France n’étant pas et de 
loin la plus touchée. 

Le parlement en parle, tous les candidats appellent à 
participation, les associations d’élus veulent mobiliser… 
et même des colloques !!! 

Lors des dernières élections européennes du printemps 
2024, une grande crainte circulait. Or, un certain sursaut 
est apparu ! Tant mieux. 

Montfaucon est une commune où l’absentéisme est re-
lativement plus faible que dans d’autres communes de 
même taille. 

À plusieurs reprises, elle a été récompensée départe-
mentalement pour la meilleure participation (générale-
ment dans la tranche des communes de 1 000 à 3 500 
habitants). Il est vrai que pour les petites communes des 
scores impressionnants sont affichés, certaines fermant 
leur bureau de vote à midi… tout le monde ayant voté. 

Il y a quelques semaines un courriel de la Fédération 
Nationale des Anciens Élus nous annonçait que notre 
commune, Montfaucon, serait honorée nationalement à 
Paris, lors du Congrès des Maires, pour les taux de par-
ticipation enregistrés, non pas lors d’une élection mais 
deux, à savoir : les ÉLECTIONS EUROPÉENNES et les 
ÉLECTIONS LÉGISLATIVES. 

Belle surprise ! Heureuse surprise ! 

L’événement s’est donc produit le mardi 19 novembre 
lors de ce congrès des maires 2024… il faut savoir que 
ce congrès, c’est plus de 5 000 maires… quelle vitrine !!! 

La commune a donc été honorée recevant DEUX MA-
RIANNES DU CIVISME, catégorie des communes de 
1 000 à 3 500 habitants (cela représente 6 854 com-
munes). 

 

- La première pour le taux lors des élections euro-
péennes, de 72,89 % 

- La seconde pour la moyenne entre les deux tours 
d’élections législatives, de 85,82 % 

avec en filigrane, une lecture : les deux extrêmes ont ob-
tenu des scores plus faibles qu’ailleurs !! 

 

Comme les autres maires : Vincennes (94) était lauréate 
pour les communes de plus de 20 000 habitants et Viro-
flay (78) pour les communes de 3 500 à 20 000 habi-
tants, j’ai été questionné sur les raisons qui, à mon avis, 
mobilisaient vous habitants à vous rendre aux urnes.  

Difficile à répondre, mais constats : 

- La sociologie communale est particulière. 

- N’existe-t-il pas un lien entre le civisme constaté aux 
élections et la participation bénévole, incroyable, à l’or-
ganisation de manifestations communales. 

- Les actions participatives à réalisations (vergers, cadi-
chons, entretien des sentiers, château et fortifications…) 
en sont-elles la graine ou le fruit ? 

- Des actions toutes bêtes : ce journal, le conseil des en-
fants, la démocratie participative, sont-elles des appels ? 

Bon, il faudra encore quelques colloques pour répondre. 

Si j’ai reçu ces belles Mariannes, es-qualité, c’est pour 
vous les transmettre. C’est fait par cet édito. 

Je vous félicite, vous remercie collectivement et le ferai 
encore lors de la traditionnelle cérémonie des Vœux. 

Pierre CONTOZ, Maire  

 

 

 

 
 

Infos 
Montfaucon 
DÉCEMBRE 2024 

 LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ 
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PRINCIPALES DÉCISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 24 octobre 2024 – 
Secrétaire de séance : Corinne PETER 

■ DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIÈRE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées 

Claudine JALLON,  
Construction d’un abri de jardin 

Isabelle FORGUE,  
Construction d’un abri de jardin 

Mathieu ROY,  
Remplacement des fenêtres et volets existants  

Dominique SAILLARD,  
Remplacement clôture existante et pose d'un portail 

Fernando ROSSI,  
Remplacement des portes de garage par des fenêtres. 

SCI VALOPHEE,  
Construction d’un pool house et aménagement extérieur 

Déclarations d’intention d’aliéner (renonciation au droit 
de préemption urbain) 

Une maison, sur terrain de 1 244 m², en zone UB, rue de 
la Pérouse 

Une maison, sur terrain de 985 m², en zone UB, rue de 
la Vierge  

■ AUTRES DÉCISIONS PRISES PAR LE 

MAIRE 

➢ Signature de l’avenant de la Ludothèque 

➢ Remboursement à l’association des Familles de 
200 € pour deux animations musicales à Âges et Vie 

➢ Ajustements en section d’investissement 

➢ Paiement des frais de scolarisation 2023 / 2024 à la 
ville de Besancon : 3 maternelles – 6 élémentaires 
(dont 3 du village) : 7 365 € (8 035 € en 2022 / 2023) 

■ ACCUEIL DES MIGRANTS À LA MALATE 

Un point a été fait sur la situation des sept jeunes toujours 
hébergés à la Malate, notamment en regard à décision 
de la justice concernant leur âge. 

Une réflexion est en cours afin d’envisager une opération 
de soutien financier, les bénévoles jouant un rôle primor-
dial. 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN-

CIÈRES 

- Deux décisions budgétaires ont été prises notamment 
en vue de remboursement de TVA par l’État. 

- Le contrat « Microbib » de maintenance du logiciel de la 
bibliothèque est renouvelé. Le montant pour l’année 
s’élève à 271 € HT. 

■ AFFAIRES D’URBANISME - TRAVAUX  

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment périscolaire 

Le conseil a largement été informé des deux réunions de 
travail tenues avec les financeurs potentiels. 

L’approbation envisagée de l’Avant-Projet Définitif a été 
reportée, de même que la négociation de l’évolution des 
honoraires de la maîtrise d’œuvre. 

Le choix du combustible de chauffage est acté : plaquette 
de bois broyé. 

De même, le conseil s’est engagé pour raccorder école 
et ateliers municipaux avec un réseau de chaleur depuis 
la nouvelle chaufferie. 

Ce sera environ 12 000 litres à l’année de fuel qui ne se-
ront pas consommés pour le bien de notre planète. 

Impasse de Bouclans, voie privée 

Un accord est intervenu (protocole de cession signé : ac-
quisition par la commune pour un euro symbolique) avec 
la propriétaire des deux parcelles, d’une surface totale de 
1 363 m², dont une sur Morre, constituant cette voie. 

■ AFFAIRE SCOLAIRE, PÉRISCOLAIRE ET 

EXTRASCOLAIRE 

Rythmes scolaires à la rentrée de septembre 2025 

Après la réunion publique du 8 octobre (25 présents alors 
que le potentiel de parents est de 176) le conseil convient 
de lancer une consultation des familles sur la base : 

- Retour à 4 jours d’école, L-M-J-V de 8h30 à 12h00 et 
de 14h00 à 16h30 et organisation d’un accueil péris-
colaire (payant) le mercredi matin de 9h00 à 12h00, 
avec maintien de la garderie ce matin-là. 

OU 

- Maintien des rythmes actuels avec organisation TAP 
du jeudi après-midi. Dans ce cas, la contribution des 
parents au TAP augmenterait (de l’ordre de I00 € / an 
ou 2,15 € / jeudi) du fait de suppression aides État – 
CAF. 

L’avis du conseil d’école comprenant l’avis de la com-
mune doit être adressé à l’Inspection d’Académie au plus 
tard le 18 décembre. 

À l’occasion du débat, le conseil a rappelé son attache-
ment à ce que les enfants ne soient accueillis journelle-
ment que sur deux plages horaires. 

■ AFFAIRE D’ENVIRONNEMENT ET DE DÉ-

MOCRATIE PARTICIPATIVE 

Projet de renaturation-végétalisation de la cour 
d’école : rapport d’étape 

Au stade de l’avant-projet, le montant des travaux est  
estimé à 522 724 € TTC, les aides sont estimées à 
435 604 €, soit un reste à charge de 87 120 €. 

Le conseil municipal unanime charge le groupe de travail 
de poursuivre le projet dont la réalisation sera liée aux 
aides obtenues. 

Le maire est autorisé à déposer les dossiers de subven-
tions et à rechercher d’autres financeurs. 
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■ AFFAIRE DE PERSONNEL 

Contrat de prévoyance 

Dans le cadre des obligations sociales des employeurs, 
la commune adhérera au contrat de groupe négocié par 
le Centre de Gestion du Doubs. La contribution de la 
commune de 15 euros/mois/agent est maintenue. 

■ AFFAIRE DE PATRIMOINE 

Au sujet de Château Médiéval, réunion tenue à la DRAC 
le 9 octobre  

Le Maire rappelle cette réunion et expose l’ensemble des 
préconisations de la DRAC, dont le dépôt d’un permis de 
construire avant de réaliser les travaux.  

Pour cela, il propose de confier une mission à M. Pierre  
GÉRARD-BENDELE, Architecte du Patrimoine. 

■ AFFAIRES D’ESPACE NATUREL, AGRI-

COLE ET FORESTIER 

Tarifs affouage 2025 

Le bois à exploiter sur pied ou en houpiers sera vendu à 
7 € le stère. 

Le bois exploité par services techniques, dit « bord de 
route » sera vendu à 40 € le stère (lot de 5 stères). 

Coupes de bois 2025 : destinations, propositions de 
l’ONF 

Les projets d’interventions présentés par l’ONF pour 
2025 sont validés : 

A / Travaux sylvicoles et maintenance dans les parcelles 
22, 25, 26 évalués à 6 858.09 € TTC 
 

B / Coupes de bois dans les parcelles 21i, 22r, 25r, 26r. 
Leur destination après intervention de bucheronnage :  
✓ Houpiers → affouage 
✓ Grumes → vente par l’ONF dans le cadre du contrat 

d’approvisionnement  

Salon 2024 du champignon et de la pomologie 

Le salon a encore été un grand succès, 350 personnes 
étaient présentes le dimanche. 

Pour faire face à quelques charges, une aide sera versée 
aux associations : 

➢ 250 € à la Société d’Histoire Naturelle du Doubs  
(+ 250 € pour 2023) 

➢ 75 € à l’association de Pomologie (+ 75 € pour 2023) 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITÉ 

Grand Besançon Métropole : montants définitifs des 
transferts de charge pour 2024 

Les montants d’attribution de compensation prévision-
nels 2024 validés en Commission Locale d’Évaluation 
des Charges Transférées (CLECT) du 14 décembre 
2023 et 11 avril 2024 restent inchangés, à savoir : 

➢ 28 822,66 € en fonctionnement - versement à GBM 
(NB : GBM reverse 95% à la commune, pour actions) 

➢ 68 541,34 € en investissement – versement à GBM  

PRINCIPALES DÉCISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 13 novembre 2024 – 
Secrétaire de séance : Christine MOLLIER 

■ DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIÈRE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées 

Jean-François BONNAC,  
Pose de panneaux photovoltaïques 

Didier CONVERSET,  
Modification d’ouvertures en façades, agrandissement 
du balcon existant et création d’un autre balcon 

EVYNERGIE (Christelle VILAS BOAS),  
Pose de panneaux photovoltaïques et isolation par l’ex-
térieur 

Déclarations d’intention d’aliéner (renonciation au droit 
de préemption urbain) 

Une maison, sur terrain de 2 002 m², en zone UB, rue du 
Comté de Montbéliard 

Une maison, sur terrain de 1 387 m², en zone UB, rue de 
la Falaise 

■ ACCUEIL JEUNES MIGRANTS 

Le conseil a pris connaissance de l’opération « PETIT 
BOIS » organisée pour faire face aux besoins en nourri-
ture et sanitaires de base des 6 jeunes encore hébergés. 

Le conseil a félicité le groupe de bénévoles et les a assu-
rés de son soutien. 

■ AFFAIRES D’URBANISME, DE TRAVAUX, 
DE BÂTIMENTS 

Propriété communale de BOIS LEVANT 

L’association Bande Sonore (EBULLI’SON) sera autori-
sée par convention à installer un stockage couvert. 

Cette autorisation nécessitera de réorganiser les stock-
ages actuels un peu anarchiques. 

Enfouissement du réseau MT de ENEDIS 

Un point a été fait sur les travaux exécutés quartier de La 
Malate ou en cours, sur les débuts des travaux au village 
et même, dès début de ce mois, rue de la Vierge et rue 
de Bois Levant. 

Des perturbations de circulation sont à attendre. 

Maison Habitat25, rue du Château : un point d’étape 

Il a été rendu compte de la réunion tenue avec la direction 
de l’organisme logeur. 

Le coût financier des deux demandes de la commune : 
création d’un gite dans le thuyé et du grand caveau a été 
présenté. 

Il reste encore un travail important tant du côté Habitat25 
que de la commune pour boucler le budget de l’opération. 
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Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment périscolaire 

Après un nouvel exposé sur l’évolution dans le sens 
voulu, l’architecte ayant répondu aux attentes, le conseil 
à la majorité (14 voix pour – 2 contre), a adopté l’AVANT-
PROJET DÉFINITIF sur la base d’un montant de travaux 
de 2 957 157€ HT. 

L’équipe Main d’Œuvre engagera les phases du dossier 
projet - exécution puis consultation d’entreprises. 

Le maire est autorisé à déposer le dossier de sollicitation 
d’aide auprès de l’État/DETR. 

■ AFFAIRE SCOLAIRE ET PÉRISCOLAIRE 
Rythmes scolaires à la rentrée 2025 

Conformément à la décision précédente du conseil, con-
sultation des 176 parents a été organisée : 

Réponses reçues :                          148 

Pour maintien des rythmes actuels : 57 

Pour retour à 4 jours d’école avec horaire d’après-midi 
14h00 à 16h30 :                                82 

Sans avis :                                          9 

Le conseil décide donc de transmettre au conseil d’école 
cette proposition formelle de retour à quatre jours de 
classe (L-M-J-V) et confirme l’organisation d’un accueil 
périscolaire payant le mercredi matin. 

Le conseil a pris connaissance que les effectifs scolaires 
à la rentrée 2025 seraient stables. 

■ AFFAIRE AGRICOLE, FORESTIÈRE ET  

D’ESPACES NATURELS 
Situation des trois chantiers de coupes de sécurité 

➢ Parcelle 34 du chemin des Buis à la Malate : chantier 
achevé – les arbres abattus ont été laissés sur place 
compte tenu des grandes difficultés d’exploitation 

➢ Parcelles 1 à 30, Bois de la Ratte et Epesses : le chan-
tier a débuté ce mardi 12 novembre, le parking dit des 
Jonquilles sera mis à disposition pour grumes à 
vendre 

➢ Parcelle 35, Bois de Chevriot : le chantier débutera 
début 2025 

■ AFFAIRE D’ENVIRONNEMENT ET DE  

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE 
Projet de renaturation-végétalisation de la cour d’école : 
rapport d’étape 

Ce dossier avance, notam-
ment en groupe de travail 
et le conseil a débattu des 
hypothèses de finance-
ment avec une première 
étape : l’accès PMR à 
l’école et le square des 
Nounous. 

Le conseil et le groupe de 
travail s’interrogent sur le 
maintien du kiosque.  

DE L’ALLÉE DES BRAVES AU 

MONUMENT AUX MORTS 
Un ciel d’hiver, un thermomètre qui n’était pas au mieux 
de sa forme en ce 11 novembre 2024. 

Depuis 106 ans le village honore ses hommes morts pour 
la France. Dépôt de gerbe à la stèle de l’Allée des 
Braves, pour se poursuivre au monument aux morts. Pas 
moins de 160 personnes pour un instant de souvenir. Un 
déroulement de la cérémonie à la hauteur du respect que 
nous devons avoir envers ceux qui ont perdu la vie pour 
secourir notre pays.  

Présence de personnalités importantes, le représentant 
de la commandante de la brigade de gendarmerie de Be-
sançon Tarragnoz, un détachement du 19e régiment du 

génie, tout autant d’officiels apportant à notre commémo-
ration un attachement fort à la commune.   

Pas de commémoration sans discours officiels, du Maire 
Pierre CONTOZ et du Président des anciens combat-
tants Léon GUEY.  

Le maintien du souvenir de mémoire devant passer par 
les jeunes générations, Corinne PETER, Adjointe, a  
conduit les élèves de CM2, Maëlle SAURET, Lou-Abriel 
GARDIN, Candice KELTZ, Amaury KELTZ, à faire lec-
ture, à tour de rôle, de lettres de soldats, d’officiers, 
adressées à des amis, à la famille. Lettres témoignant 
d’un courage, où se devinent la douleur de l’éloignement 
et la difficulté de lutter dans les tranchées face à la mort. 

 

Témoignage fort pour cette initiative de lecture par des 
enfants lors de cette commémoration, confirmant que les 
morts pour la France ne sont et ne seront pas oubliés. 

Dans la convivialité habituelle, le pot offert, en salle d’ac-
cueil par la municipalité a permis à chacun un moment 
de retrouvailles amicales, mais aussi de réchauffement.  

                                               Jacques TONNERRE  
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PAROLE LIBRE DES ÉLU(E)S 

UNE BELLE HISTOIRE VILLAGEOISE 

Voici un an déjà que le village accueille un groupe de 
jeunes migrants. Pour faire face à leurs besoins (nourri-
ture, hygiène, achats divers...), des dons et une soirée 
caritative en mars dernier furent les bienvenus. Aujour-
d'hui, une idée nouvelle lancée par Régis a vu le jour, 
laissez-moi vous la conter : 
 

 Le premier a une idée lumineuse : vendre des sacs 

de petits bois au profit des jeunes. 

 Le deuxième offre des poutres de bois d'une bâtisse 
du village nouvellement acquise. 

 Le troisième va couper en petits tronçons les 
poutres, aidé d'un ami et de sa scie. 

 Les quatrième, cinquième, sixième, prêtent des ha-
chettes et serpettes en vue du travail à venir. 

 Les septième, huitième, neuvième, s'associent au 
groupe des jeunes pour couper le petit bois. 

 Le dixième va à la recherche de tissus à EMMAÜS, 
pour la fabrication des sacs. 

 Le onzième offre la machine à coudre de sa maman 
pour permettre à Badou de fabriquer des sacs. 

 Les douzième et treizième aident à « l’atelier cou-
ture » avec de nouveaux tissus. 

 Les quatorzième, quinzième, seizième, vendent les 

sacs lors des manifestations culturelles du village. 

Face à un tel enthousiasme et une si belle chaîne de so-
lidarité, de nombreux villageois accourent pour participer 
à la belle aventure en achetant les sacs de petit bois. 

Pour Aboubacar et Aboubacar, Badou, Lassina, Sam, 
Fabio, Moussa, je vous remercie de tout cœur.  

Voir article en page 7. 

Catherine PARDONNET 
Ver(t)s l'Avenir 

 

JACKY ROZET NOUS A QUITTÉS 
Notre ami Jacky ROZET nous a quittés le 6 novembre 
2024, il est allé rejoindre son épouse Mado décédée en 
ce début d'année 2024.  

Au cours des années 1971/1972, Jacky a l'idée de créer 
une "AMICALE DES JEUNES" qui deviendra très vite le 
FOOTBALL CLUB DE MONTFAUCON.  

Bien épaulé par Mado et Jean CHABOD, entre autres, il 
en devient le premier secrétaire. En 1972 il est à la fois 
membre du comité, entraîneur et dirigeant de la seule 
équipe seniors du club qui joue en championnat. Il fait 
aussi partie des premiers arbitres du club, rôle qu'il assu-
rera pendant de nombreuses années.  

Aujourd'hui, le FCM est devenu le FCMMGV passant  
de 25 licenciés en 1972 à plus de 350 aujourd'hui…  
quel chemin parcouru !  

En juin dernier, les responsables du club ont eu la très 
bonne idée d'inviter Jacky pour donner le coup d'envoi 
d'un match important à Montfaucon… à 90 ans, Jacky a 
reçu à cette occasion les honneurs de tout le stade. 

CLAP DE FIN DES TEMPS D’ACTIVITÉS 

PÉRISCOLAIRES DU JEUDI APRES-MIDI 

Mardi 13 novembre, à la question « quels rythmes sco-
laires à partir de septembre 2025 ? », le conseil muni-
cipal a validé le choix majoritaire des familles : un retour 
à 4 jours d’école.   

De tous les arguments avancés par les parents, je retiens 
principalement que les horaires professionnels ne se 
sont pas adaptés à l’évolution des rythmes scolaires, que 
l’inscription au TAP du jeudi, activités payantes depuis 
2021 leur est, de ce fait, imposée.  

L’annonce par la commune d’une augmentation impor-
tante des tarifs, bien que peu évoquée par les observa-
tions recueillies, n’est certainement pas étrangère à ce 
résultat. Une augmentation justifiée en raison de la sup-
pression des aides de l’État (à partir de la rentrée 2025) 
et de la CAF (depuis 2022) pour les organisations sco-
laires dérogatoires (cas de Montfaucon).   

L’argument « dérogatoire » est pour le moins surprenant 
quand on sait que la semaine scolaire de 4 jours est dé-
rogatoire, quand on sait que la CAF aide les accueils 
périscolaires du mercredi, voire verse une majoration 
quand il existe un projet éducatif territorial.  

Dans ces conditions, rien d’étonnant à ce que 93 % des 
communes aient adopté un retour à la semaine de 4 jours 
d’école, rythme scolaire en vigueur avant 2013 et au-
quel s’opposait la réforme.  

Jeudi 3 juillet 2025 rendez-vous est donné pour le clap 
de fin des TAP.  

À partir de septembre 2025, rendez-vous est pris pour de 
nouvelles aventures à écrire avec les enfants du mer-
credi matin.  

Corinne PETER 
Ambition et expérience pour vivre ensemble 

 
 

 
Le club peut remercier Jacky et Mado, ce couple de bé-
névoles, ils ont été de beaux et véritables exemples pour 
beaucoup d'entre nous, n'hésitant à pas à passer des 
heures et des heures au service des autres sans rien at-
tendre en retour. Le FCMMGV leur doit beaucoup.  

Le bureau du FCMMGV 
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RUCHE D’AUTOMNE 2024 
Durant la semaine du 21 au 25 octobre, 18 enfants ont 
fréquenté le centre de loisirs « La Ruche ». 

 
 

Au programme : pâte à sel, fa-
brication de chauves-souris 
phosphorescentes, citrouilles 
en laine, paniers d’automne, 
des jeux sportifs, sans oublier la 
cuisine.  

Au menu : cookies et cup-
cakes, compotes et yaourts 
pour le « banquet » du jeudi… 
et quelques bonbons, bien sûr. 

 

La semaine a été marquée par la sortie au Dino-zoo le 
vendredi 25 octobre.  

Sous un beau soleil, les enfants ont pu profiter du parc et 
découvrir les dinosaures, mais aussi les dragons.  

 

Ils ont également assisté aux divers spectacles, ateliers 
et, bien évidemment, se sont rendus dans les manèges 
et le cinéma 4D.  

En fin de journée, nous nous sommes retrouvés autour 
du feu pour une dégustation de chamallows grillés !  

À très vite pour la prochaine ruche qui aura lieu du 21 au 
25 avril 2025 !  

L. G.  

FÊTE D’HALLOWEEN 

Jeudi 14 novembre, les animateurs des TAP ont organisé 
une kermesse sur le thème d’Halloween.  

Pas moins de 26 élèves de la MFR de Morre accompa-
gnés de Nathalie CARDOT et Jean-Baptiste PELLETIER 
ont contribué à la réussite des animations. 

 
Les petits monstres et les sorcières étaient de sortie 

Une belle journée de jeux à la salle d’accueil et à l’école 
maternelle avec 24 jeux destinés à faire peur : les trous 
de l’araignée, l’œil du zombie, le bal des monstres… 

 
Attention ! La sorcière défie les bambins 

C’était la dernière édition de la kermesse des TAP en rai-
son des futurs rythmes scolaires.  
 
 
 
 
 
 
 

Pour les élèves de 
CM2 qui partent : 
petit moment de 
complicité et 
d’amitié 

 
 
 
 
 

Et pour terminer la journée, un goûter offert par la mairie : 
gâteaux, bonbons et boissons.  

R. S., L. G. et l ’équipe du périscolaire 
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LA SOUPE AUX HISTOIRES  

Jeudi 21 novembre, tous les enfants de l’école ont été 
invités à un spectacle offert par les associations des fa-
milles et des parents d’élèves « La Tribu d’Henriette ». 

Les deux artistes ont présenté un spectacle de leur créa-
tion « La Soupe aux histoires » qui a ravi les enfants. 

 

Deux représentations se sont succédé pour s’adapter au 
mieux au public, les plus jeunes dans un premier temps 
et ensuite les grands. 

 

À mi-chemin entre le théâtre et la chanson, le divertisse-
ment et l’émotion, le spectacle fut à la fois drôle et ma-
gique. 
 

Les enfants ont été 
invités à monter sur 
scène pour participer 
au spectacle. 

Un merveilleux mo-
ment rempli de 
contes, de chants, 
d’ombres chinoises, 
de magie autour du 
thème du partage et 
de la générosité.  

 

Merci encore pour cette journée enchantée, juste avant 
les vacances de Noël. 

L’équipe du périscolaire vous souhaite  
de belles fêtes de fin d’année. 

CLÉMENT NÉRON, 18 ANS ET 

UNE BELLE DÉTERMINATION 
Celles et ceux qui le 
suivent sur les ré-
seaux sociaux recon-
naissent maintenant 
ses qualités de photo-
graphe animalier : les 
oiseaux étant la cible, 
Ô combien pacifique, 
de son objectif. 

Environnementaliste 
convaincu, ses études 
sont conformes à ses 
convictions.  

Il vient, en cette mi-novembre, d’intéresser la presse  
régionale en organisant et conduisant (le samedi 9 no-
vembre) au cœur de Besançon, une manifestation de 
soutien à Paul WATSON.  

Pas banal à 18 ans !!! 

Paul WATSON, ce protecteur canadien des baleines,  
actuellement retenu en Suède… car il lutte contre les na-
vires usines japonais, grands destructeurs de ces mer-
veilleux cétacés. 

À ma place, je félicite Clément pour cet acte.  

Clément dont les racines familiales maternelles sont bien 
au village. 

Pierre CONTOZ 

ACCUEIL DANS LA  

CITOYENNETÉ FRANCAISE 
Un grand honneur que celui d’assister à la cérémonie  
organisée par Rémi BASTILLE, Préfet du DOUBS. 

Grande satisfaction qui nous a été offerte, celle d’accom-
pagner notre concitoyen, Arthur SCHOONDERWOERD, 
pour son accueil dans la citoyenneté française.  

 
Bien connu dans le cadre de son prestigieux festival de 
musiques anciennes, « Besançon Montfaucon », nous 
avons la certitude que le nouveau citoyen Français, Ar-
thur, aura pour principe majeur d’appliquer et être au dia-
pason des trois valeurs de notre pays : Liberté, Égalité, 
Fraternité.   

Le conseil municipal lui adresse ses plus grandes félici-
tations.  

Jacques TONNERRE 



Journal mensuel de Montfaucon (Doubs) – Décembre 2024 - 8/12 

ASSOCIATION DES FAMILLES 
ENCORE UN BEAU SUCCÈS POUR  

LA SOIRÉE GRANDS JEUX 

De semestre en semestre, le succès de la soirée grands 
jeux, initiée depuis plusieurs années par l’association des 
familles ne faiblit pas. Il est vrai que la découverte et le 
plaisir d’utiliser des jeux… quelques fois inconnus… mis 
à disposition par la ludothèque, sont des moments forts.  

Des élèves encadrés passent de la garderie à la soirée, 
heureux, attentifs et les parents ne font pas que surveil-
ler… ils jouent ! 

En tout cas, pour les enfants… un grand moment de jeux 
collectifs en plus et en moins devant les écrans !! 

 

ET UN VIDE-DRESSING  

EN TEMPS DE BROUILLARD 

Nadège NOMMAY, présidente de l’association des fa-
milles, n’a pas ménagé sa peine avant, pendant et après 
le vide-dressing de fin d’automne. 

Le maire n’a pas oublié de la féliciter et remercier pour 
cet engagement. 

Si 70 « commerçantes essentiellement, dont plusieurs du 
village » avaient pris stands de vente, les chalands 
étaient un peu moins au rendez-vous. Il est vrai que 
l’épais brouillard qui couvrait la commune était de nature 
à désorienter beaucoup. 

Néanmoins, les échanges oraux, entre toutes, étaient à 
l’ordre du jour, dans l’espace salle d’accueil qui ressem-
blait à un souk que l’on découvre lors de voyages au sud 
de la méditerranée. 

 

C’EST UN TEMPS DE CHOUCROUTE 

Cela a été dit plusieurs fois ce samedi matin de la vente 
de choucroute par LACIM pour ses actions. Le brouillard 
étant de la partie, les premiers frimas commençaient à 
sévir. 130 choucroutes vendues, de belles tartes aux 
pommes faisaient envie : de quoi apporter une contribu-
tion appréciée. 

Et puis, hiver oblige, la vente de petit bois pour appui 
d’accueil aux jeunes migrants a été également couron-
née de succès. 

 

VENTE DE SACS DE PETIT BOIS 
au profit des jeunes migrants de La Malate 

Afin de subvenir à leurs besoins 
quotidiens (nourriture et hygiène 
essentiellement), les jeunes de 
La Malate ont confectionné, avec 
l’aide de bénévoles, des sacs de 
petit bois pour allumer votre feu 
cet hiver. 

Prix libres, à partir de 12 € pour 1 sac,  
de 22 € pour 2 sacs, de 30 € pour 3 sacs 

Vous pouvez également juste faire un don et/ou donner 
du tissu (le plus solide possible) pour réaliser les sacs. 

 

Vous pouvez passer commande auprès de : 

Régis DEMOLY (06 75 71 40 88) 

Dominique PARDONNET (06 76 46 72 10)  

Dominique DESCOURVIÈRES (06 32 79 20 50) 

ou envoyer un mail à : petitboismigrant@gmail.com 

Les sacs peuvent être livrés à domicile. 

Le règlement se fera de préférence en espèces.  

Une vente directe aura lieu devant la boulangerie  
dimanche 8 décembre matin. 

Merci pour eux ! 
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LE SAVOIR-FAIRE DE BADOU, 

MIGRANT 
Il est migrant, venant de Côte d’Ivoire, il a 17 ans. Il réflé-
chit à son avenir, mais pas seulement !  

 

En effet, nous l’avons rencontré devant sa machine à 
coudre, donc il ne fait pas que de réfléchir, il occupe ses 
temps de cogitation en mettant en pratique un savoir-
faire assimilé dans son pays d’origine.  

- Badou, comment as-tu appris à faire de la couture ? 

- Chez moi en Côte d’Ivoire, vers un voisin. Je n’étais pas 
payé, juste mes repas. Je suis resté quatre ans chez lui. 

- Pour qui travaillait ton voisin ?  

- Uniquement pour les 
femmes, il n’y a pas de 
couturier pour les 
hommes. Ils s’habillent 
avec du prêt à porter. 

- Aujourd’hui je te vois 
faire des sacs, pour-
quoi ? 

- C’est pour mettre le  
petit bois qui sera vendu 
à Montfaucon. 

- Combien penses-tu 
en faire ? 

- Pour l’instant j’en ai fait 40, je 
vais en faire 60 à 70. 

- Mais il faut beaucoup de  
tissus pour tout cela, d’où 
vient-il ? 

- C’est Catherine qui me le 
donne. 

 

- Ici, fais-tu une autre 
couture que des sacs ? 

- Oui je répare les habits 
de mes copains d’ici. Mais 
je peux faire des habits 
pour les femmes. 

- Mais encore ? 

- Ah oui ! J’apprends la 
couture à un autre copain 
d’ici.  

- Ce que tu fais me 
semble super bien, 
penses-tu trouver du tra-
vail dans ce métier ? 

- J’aime beaucoup ce travail, si je trouve un travail dans 
la couture en France, je prends. 

Si nous devions conclure notre rapide rencontre avec ce 
jeune, nous pourrions faire part de notre étonnement face 
au travail réalisé par ce garçon.  

Certes, nous ne connaissons pas grand-chose à la cou-
ture, pire encore nous n’y connaissons rien. 

Cependant notre regard est suffisant pour apprécier la 
qualité du résultat, obtenu dans des conditions qui ne 
sont pas du meilleur niveau. 

Pour ce qui est de son souhait de trouver un travail dans 
la couture, encourageons-le à s’orienter vers la région du 
Nord, Roubaix en particulier, capitale du textile. 

J. T. 

Guy VERNEREY,  

60 ANS DE SACERDOCE 
Dimanche 17 novembre lors de la messe dominicale en 
l’église de Saône, Guy VERNEREY notre ancien prêtre, 
en résidence au presbytère du village, célébrait le 60e  
anniversaire de son sacerdoce. 

Beaucoup de paroissiens du plateau dont de MONT- 
FAUCON. Il est vrai que Guy VERNEREY a marqué son 
passage avant de prendre une retraite (partielle en réa-
lité) à Naisey-les-Granges.  

Prêtre d’une grande huma-
nité, présent dans la vie du 
village notamment auprès 
des plus anciens.  

II est toujours attentif sur la 
vie de la commune et ses 
habitants. 

Le maire présent le félicita et 
remercia au nom de la com-
munauté villageoise, qu’elle 
soit croyante, non-croyante 
ou d’autres confessions. 

Un repas partage a suivi 
salle Guinemand de la com-
mune de Saône. 
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FOOTBALL-CLUB – EBULLI’SON 

UN VRAI PARTAGE 
Ebulli’son est né aux côtés du football-club. Aujourd’hui 
pris en main par l’association BANDE SONORE (son 
siège est en mairie), le festival mobilise une foule de  
bénévoles parmi lesquels des « footeux » comme on dit ! 

Dernièrement, s’est tenue l’assemblée générale statu-
taire, qui a permis de prendre connaissance d’un bilan 
2024 sérieux. 

Et comme rien n’est oublié, l’assemblée générale a dé-
cidé d’une contribution de soutien aux activités du club 
non négligeable : 6 000 euros. 

 

Le chèque de soutien passe des mains de Cyprien 
ROZE, président de Bande Sonore, aux mains de  
Nasiol GOSKOVA, président du Football-Club… les deux 
heureux. 

L’ÉCOLE DE MUSIQUE DU PLATEAU  

À LA MAISON Paulette GUINCHARD 

Si la maison Paulette GUINCHARD est lieu de retraite 
apprécié par les sept résidants, si elle est lieu d’animation 
avec la visite des enfants du périscolaire, elle est aussi 
lieu culturel.  

En témoigne la présence de l’école de musique du Pla-
teau venue offrir un concert de cuivres en ce mois de  
novembre.  

Wahiba et ses collègues ne ménagent pas leur peine 
pour le plaisir des résidents. 

 

MARCHÉ DE NOËL À LA 

SERRE COMMUNALE 
Depuis le mandat 2001-2008, le conseil municipal s’est 
intéressé au développement de l’agriculture périurbaine. 

Du producteur de petits fruits à la création des Écuries du 
Mont, de la location de la serre à la parcelle sous le stade, 
de mandat en mandat, l’action a perduré.  

Depuis le début de ce mandat, c’est Raphaël FOLCHER 
qui exploite en maraichage depuis la serre communale.  

À la satisfaction de nombre de familles (cf. les abonne-
ments paniers) et celle de la municipalité. 

Pas avare d’actions, Raphaël a proposé un mini-marché 
de Noël dans la serre ce samedi 23 novembre. 

Mini-marché, mais il méritait le détour … pour aussi en-
courager Raphaël. 

 
Avec Clément NERON, pour présenter des œuvres pho-
tographiques animalières remarquables. 

 
Frédéric LACROIX présentait ses miels et son pain 
d’épices. 

 
Thierry, producteur d’huiles essentielles, côtoyait Flo-
rence présentant de remarquables collages et dessins. 

Et Raphaël ? Eh bien, il avait épuisé sa production de 
légumes mais offrait à la vente de belles échalotes et des 
ails bien gonflés. 

En tout cas, initiative… à renouveler. 
P. C.   
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POUR TOUS, ILS PRÉPARENT NOËL 

L’an dernier, la municipalité avait suggéré une participa-
tion des habitants pour contribuer à mettre en place des 
décors de Noël participatifs. 

La suggestion avait été reçue par les associations des 
Cadichons et des Vergers, mais aussi par des familles. 

Les mêmes travaillent déjà à la réalisation de scénettes. 

C’est aussi, bien vivre ensemble. 

 
Pour cette année, apparaissent de nouveaux projets, des 
petites constructions interpellant. 

 

 

COLLECTE DE JOUETS ET  

DE LIVRES POUR ENFANTS  

 

Le vendredi 13 décembre, à l’occasion du marché de 
Noël organisé par les parents d’élèves, les Cadichons 
Falcomontais et l’école, les élus du Conseil Municipal des 
enfants tiendront un stand. 

Vous pourrez y déposer vos dons, qui seront remis avant 
Noël à une association caritative locale. 

Cette opération se fait conjointement avec le club de foot-
ball. Les enfants vous en remercient par avance. 
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Imprimé et diffusé par nos soins –Ne pas jeter sur la voie publique 

MAÎTRE CASTOR PRÉPARE-T-IL 

SON ARBRE DE NOËL ? 
Montfaucon naturelle !! Plein de signes nous rappellent 
combien la biodiversité est présente dans la commune. 

Une récente photo prise à la Malate par Géraldine, ad-
jointe, rappelle la présence connue mais incroyable du 
castor d’Europe ou d’Eurasie. Sur les rives du Doubs, il 
côtoie une autre espèce rare protégée : le harle bièvre. 

Ces présences exceptionnelles 
justifient bien, entre autres, l’ex-
tension de la zone NATURA 
2000 (qui couvre 75% de notre 
territoire) à cette rive du Doubs. 

Le castor véritable taille-crayon, 
pourquoi ? Se nourrir et contri-
buer à la solidité de son héberge-
ment aquatique, c’est sûr. 

Et clin d’œil, car c’est moins 
sûr… préparer l’arbre de Noël 
pour sa famille !! 

INFOS DIVERSES 

CABINET INFIRMIER 

Depuis le 16 septembre, Séverine EME et Céline 
VIPREY, infirmières, se sont installées au 15 place de la 
Grâce Dieu. Elles se tiennent à votre disposition pour des 
soins à domicile ou au cabinet, sur rdv uniquement. 
N'hésitez pas à les contacter. 

SAPINS DE NOËL DU FCMMGV  

Les commandes sont encore possibles pour la livraison 
du samedi 14 décembre de 9h à 12h sur le parking de 
la salle d'accueil. Vous pouvez déposer votre bon de 
commande, ou en retirer un, au Relais des Saveurs  
jusqu'au 11 décembre.  

ÉTAT CIVIL 

DÉCÈS 

06/11 : Jacques ROZET, 90 ans 
19/11 : Marcelle MATHEVON née BONNEVILLE, 94 ans 

AGENDA DU MOIS 

▪ Dimanche 1er décembre FCMMGV 

À Gennes, à 14h30, les seniors B reçoivent Naisey 

▪ Jeudi 5 décembre R.A.M.  

De 9h30 à 11h30, salle Courbet : atelier d’éveil 

▪ Jeudi 5 décembre Anciens Combattants 

À 12h, salle des fêtes de Mamirolle, repas dansant commé-
morant la fin de la guerre d'Algérie 

▪ Samedi 7 décembre FCMMGV 

À 20h, salle d’accueil, super loto 

▪ Dimanche 8 décembre FCMMGV 

À Gennes, à 18h, U16R2 reçoit Grandvillars 

▪ Dimanche 8 décembre École de Musique du Plateau 

À Nancray, au musée des maisons comtoises, à 11h et 
11h45, concert de la chorale et du chœur des femmes et  
à l’espace du Vaizot, à 16h, concert de Noël 

▪ Jeudi 12 décembre Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet : « le chantier » 

▪ Vendredi 13 décembre La Tribu d’Henriette et les 
Cadichons Falcomontais 

À 16h30, salle d’accueil, marché de Noël 

▪ Dimanche 15 décembre FCMMGV 

À Morre, à 17h, arbre de Noël du club 

 

 

 

INFORMATIONS MAIRIE 

 

Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 
Téléphone :  03.81.81.45.71 
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr 

Montfaucon Infos 
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